

Une formidable semaine des arts et de la culture !

Mylène Poudrier et Anne Robitaille

Numéro 156, hiver 2010

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/61403ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Les Publications Québec français

ISSN

0316-2052 (imprimé)

1923-5119 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer cet article

Poudrier, M. & Robitaille, A. (2010). Une formidable semaine des arts et de la culture ! *Québec français*, (156), 29–29.

Une formidable semaine des arts et de la culture !

par Mylène Poudrier et Anne Robitaille*

Le collège Bourget a vécu une semaine très animée au printemps 2009. Autour de la journée internationale du livre s'est greffée une panoplie d'activités aussi intéressantes les unes que les autres. Faut-il vraiment de grands moyens pour réaliser de grandes choses ? Non ! La semaine des arts et de la culture chez nous en est un exemple modeste puisqu'il a suscité l'engouement tant auprès des élèves que des membres du personnel.

Au secondaire

Tout le personnel, cadres, professionnels, éducateurs et membres du personnel de soutien, ont grandement contribué en couchant sur papier leurs coups de cœur : une citation, un extrait littéraire, la reproduction d'une œuvre plastique, le titre d'un film ou une œuvre musicale. Nos murs se sont garnis des mots d'Éric-Emmanuel Schmitt, Martin Gray, Marguerite Duras, Scott Peck, Plume Latraverse. Des affiches de Salvador Dali, des frères Mao, Fernando Botero, Egon Schiele, Renoir et Monet ont formé une mosaïque tout en couleurs qui a piqué la curiosité de nos élèves.

Pour célébrer les arts et la culture, le directeur des services pédagogiques a suggéré une dizaine de minutes d'une vraie lecture expressive à voix haute faite par l'enseignant en début de journée. C'est ainsi que, dans les gymnases comme dans les laboratoires, les enseignants de toutes les disciplines ont lu à leurs élèves une nouvelle littéraire, laquelle, pour l'occasion, avait été séparée en cinq sections correspondant aux cinq jours de la semaine. « La comédienne » d'Agatha Christie pour la clientèle du premier cycle et « Tentation » de Pierre Bellemare pour celle du deuxième cycle ont suffisamment intrigué nos élèves pour qu'ils participent, le jeudi, à un concours sur le dénouement de l'histoire.



Par ailleurs, le directeur général a poursuivi la tradition déjà établie depuis trois années : la célèbre dictée du DG. Les enseignants de français ont sélectionné un élève par classe pour affronter les pièges tendus par M. Jean-Marc Saint-Jacques, fervent amoureux de la langue française. Il leur a dicté un extrait du livre *Les rêves de mon père*, de Barack Obama.

Pour souligner plus particulièrement « La journée mondiale du livre et du droit d'auteur » décrétée par l'UNESCO, nous avons organisé, le 23 avril, un petit salon du livre en collaboration avec une librairie locale. On y proposait les coups de cœur suggérés par le personnel ainsi que les collections les plus populaires auprès des adolescents. Des prix à rabais étaient offerts ce qui, avec la possibilité de commander et de recevoir leurs achats directement au Collège, a garanti le succès de l'événement.

Au primaire

Plusieurs aspects de la culture ont été explorés. Pour souligner l'importance d'être fiers de sa langue, la directrice du primaire a donné une dictée par cycle, de la maternelle à la sixième année, avec de courts extraits tirés des livres étudiés en littérature. De plus, afin de jumeler le Jour de la Terre et la semaine des arts, des photos de Yann Arthus-Bertrand ont été choisies par chacune des classes. Les élèves y ont ajouté des phrases qui les inspiraient en observant ces photos ; le tout fut exposé dans le corridor du secteur primaire. Par

la même occasion, une lecture collective d'un album jeunesse sur un sujet environnemental a été effectuée dans chacune des classes et un dîner avec des aliments « nus » a sensibilisé les élèves au phénomène du suremballage !

Une exposition d'abécédaires créés par chacune des classes du primaire traitant de différents thèmes, tels les légendes ou les autochtones, et la remise des certificats pour la dictée ont clôturé la semaine en beauté !

Des cartes cadeaux ont été remises aux gagnants du concours sur le dénouement de la nouvelle littéraire et aux gagnants de la dictée pour chacun des cycles. Les éducateurs ont également reçu des cartes cadeaux : chaque coup de cœur valait une participation à un tirage. Mais, au-delà de ces récompenses, ce sont les nombreux échanges qui ont fait le succès de la semaine des arts et de la culture. Au collège Bourget, durant cette semaine, nous avons partagé nos passions avec nos élèves et nos collègues et c'est cet esprit de partage et de découverte qui demeure notre véritable récompense ! □

* Enseignantes au Collège Bourget, Montréal

Documents cités

- BELLEMARE, Pierre, *Issue fatale : 75 histoires inexorables*, Paris, Albin Michel, 1996.
 CHRISTIE, Agatha, *Tant que brillera le jour*, Paris, Éditions du Masque, 1999.
 OBAMA, Barack, *Les rêves de mon père*, Paris, Presses de la Cité, 2008.